
 

 

 

「 チョコレートは好きですか 」 
                                               1 年 1 組担任 廣田 みゆき  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

８日の全校朝会で、廣田教諭が、「ガーナの

児童労働」について次のように生徒に語りかけ

ました。 
 

  

突然ですが質問です。みなさん、チョコレート

は、好きですか？甘くておいしいですよね。 

では、みなさんはチョコレートが何からできて

いるか知っていますか？ チョコレートの原材料

はカカオ豆です。 

みなさんの食べているチョコレートのカカオ豆

はどこから来ているか知っていますか？ 

日本では輸入するカカオ 

豆の約８割がガーナ産で、 

日本とも深くかかわっていま 

す。ガーナは世界 2位のカ 

カオ豆の生産地です。 

これからする話は、私が 

大学生の時に聞いた、そん 

なガーナに住むカカオの実 

を取って働く兄弟の話です。 

お兄さんのアペティ君は、 

11 歳で、弟のコフィ君はわずか６歳です。病気

で働けなくなったお母さんの生活費を稼ぐため

に、お母さんの元を離れてカカオ農園に出稼ぎ

に出て、11 歳と６歳の子どもが一生懸命汗水流

して働いています。どれくらい働いているのでし

ょうか？朝 5 時から夕方まで休まず働き続けな

ければなりません。15ｍ以上の木に登りカカオ

の実を収穫したり、大きな刃物で実から種を取

ったりと危険で過酷な仕事ばかりです。 

アペティ君とコフィ君は動画の中でこう述べて

いました。「生きていくためには働かなきゃいけ

ない。だから一生懸命働くんだ。」「お母さんを

助けたいんだ。早くお母さんに会いたい。」服が

欲しくても、お腹がすいても働かなければもらえ

ないという現状がありました。 

しかし、この兄弟は命がけで収穫したカカオ

の実が何になるかも知りません。もちろん、チョ

コレートを食べたことも見たこともないのです。 
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コフィ君の夢は学校に行くこと。勉強して大学

に行って、お金持ちになって、お母さんに仕送

りをしてあげたい。弟想いのお兄ちゃんが学校

に通いたいという弟のコフィ君の夢を一瞬でも

叶えてあげるために、わずかな休憩時間にお

兄ちゃんのアペティ君が昔少し小学校へ行って

いたときに習った勉強を教えています。 

私がこの出来事を知ったのは大学時代の講

義の時間でした。ガーナでは子どもの約５人に

１人が貧困のために働いています。しかし、ガ

ーナだけでなく、海外の国では多くの地域で、 

15 歳未満の子どもが当たり

前のように働いているのが

実態です。カカオ豆はガー

ナの主要な輸出品の一つな

ので、児童労働とも深くかか

わっています。 

これを知るまで私はガー

ナに行けば本場のチョコレ

ートがたべられるんじゃない   

かくらいに思っていました。まさか小さい子供た

ちが働いていたなんて、と衝撃を受けたことを

今でも覚えています。皆さんはこの話を聞いて

どう思いましたか？ 

勉強できることは決して当たり前ではないで

す。毎日学校に通える。教室があって、仲間が

いる。毎日勉強ができる。友達と会える。遊べ

る。みなさんはみなさんが思う以上に幸せで

す。それができる幸せをかみしめて、「これって

幸せなことだなあ。」と今までより少し意識して、

生活してみてください。 
 

 

 

夏休みは、子供たちを、ご家庭や地域にお

返しします。家族のイベントや地域の行事

等、一緒に過ごす時間も多いことでしょう。 

ぜひ、子供たちが、家庭や地域で多くの体

験を積み重ねることができるようにご支援

いただくとともに、子供たちが語る将来の夢

や希望に耳を傾け、学ぶ意義について、子供

たちと語り合ってほしいと考えております。 
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 各運動部では、地区大会や県総体が終了し、3 年生から下級生へとバトンタッチの時期が来ました。

そこで各部活動の大会結果と部長から活動の振り返り、後輩へ託す思いを掲載しました。 

 

《 陸上部 》 
 
 

新潟県総体 陸上競技大会  7月 16日・17日 

□ 男子走高跳  

   2位 ＳＲ 記録 1m80cm 

 

◇ 部長 3年 ＳＲ 

  部活動では、楽しく前向きに活動することが大  

事だと思いました。楽しく練習をすることで、人間  

関係もよくなり、部活動の雰囲気も頑張ろうという 

風になると思います。後輩のみなさんたちは、 

今自分がするべきことを理解して活動し、伝統をつないでほしいと思います。本当にこの 3年生の仲間とこれ 

まで活動できてよかったです。 

 

《 卓球部 》 
 
 

上越地区卓球大会     ６月 15日・24 日・25日 

□ 男子シングルス 3年生の部  5位 ＭＴ  

□ 男子団体戦（第 1ステージ～第 3ステージまで） 

  第 1ステージ(予選リーグ) ２位通過 対 糸魚川東〇、柏崎南〇、柏崎翔洋〇、直江津東● 

   第 2ステージ(トーナメント) 対 柏崎東〇、西山● 惜敗 

□ 女子団体戦（第 1ステージ～第 3ステージまで） 

  第 1ステージ(予選リーグ) ３位通過 対 柏崎三●、能生〇、潮陵（OP参加）〇、清里〇 

   第 2ステージ(トーナメント) 対 直江津東● 惜敗 

 

◇ 部長 3年 ＳＡ 

 スポーツとしての技能はもちろん、挨拶、礼儀、準 

備、片付け、マナーなどたくさんのことを学ぶことがで 

きました。後輩のみなさんには、辛くてどうしたらよい 

かわからないときでも、すぐに解決しようとせず、仲間 

からのアドバイスを受けたりやゆっくり考えたりするな 

どして乗り越えてほしいと思います。自ら積極的に行 

動し、卓球部を盛り上げてください。 

 

《 野球部 》 
 
 

上越地区軟式野球大会   ６月 20日 

□ 1回戦  

板倉・清里・中郷中 ５ － ６ 城西中 ● 惜敗 

 

◇ 部長 3年 ＵＹ 

   ３校合同で臨んだ今回の大会で、今まで仲間たち 

  と練習してきた時間にとても価値がありました。後輩 

のみなさんは、今回の「負け」から得られたことがたくさ  

んあると思います。また、試合の結果を糧として今後 

も頑張ってほしいと思います。 

 



《 バレーボール部 》 
 
 

上越地区バレーボール大会    ６月 20 日 

□ 予選リーグ  板倉中 ０ － ２ 三和中 ● 惜敗 

          板倉中 ２ － ０ 城北中 〇 勝利   

1勝 1敗 セット率で惜しくも敗退 

 

◇ 部長 3年 ＦＫ  

３」年生はこれまで一人も欠けることなく部員同士で励まし 

合いがんばってきました。部活をとおして得たものを忘れずに 

これからの生活に生かしていきたいです。後輩のみなさん  

は、ポジティブ・雰囲気・仲の良さなどを大切にし、来年は県 

大会へ行けるようがんばってください。 

 

《 バドミントン部 》 
 
 

上越地区バドミントン大会    ６月 18日・19 日 

□ 男子シングルス   1 位 ＳＭ 2位 ＳＭ 3位 ＩＲ   5位 ＫＨ 

□ 男子ダブルス    3 位 ＦＤ / ＹＫ ペア、ＩＨ / ＭＨ ペア 

                    5 位 ＡＨ / ＯＴ ペア、ＳＲ / ＦＳ ペア 

□ 男子団体戦 県大会出場 

□ 女子ダブルス    5 位 ＫＡ / ＫＲ ペア 

ＩＹ / ＴＲ ペア 

新潟県総体 バドミントン大会   7月 16日・17 日 

□ 男子ダブルス    8 位 ＦＤ / ＹＫ ペア 

 

◇ 部長 3年 ＳＭ 

活動目標である「粘り強くプレーする」ができていたと思いま 

す。最初から弱気ではなく強気でプレーすれば強い相手にも勝 

てると思います。後輩のみなさんは、集中して練習し、試合では 

自信もって楽しんでプレーしてほしいと思います。 

 

 

 《 ６、７月のおもな出来事 》 

７月 12 日(火) 板倉区合同 学校保健委員会 

さいがた医療センター病院の看護師 奥山 沙耶 様をお招きし、 

「メディアとの上手な付き合い方」をテーマに講演をしていただきまし  

た。昨年度に続き、豊原小学校からリモートで発信し、板倉小学校と板 

倉中学校は画面越しに講演会を視聴しました。今年度は更に、各校で 

のグループワーク後、再びリモートで意見交流をして学びを深めること 

ができました。次頁は生徒の感想です。 

６月 22 日(水)・23 日(木) 3 年生 高校説明会 

各高等学校の校風や学科の特色についての理解を深め、進路決定

に向けた情報を得ることを目的に「高校説明会」を実施しました。この時

期に開催する理由は、夏休み中に家族と進路について話し合う機会を

作っていただきたいためです。今年度は上越地区の 8 校の高校からお

越しいただき各高校・学科の学習内容、学校生活のようす、入学を期

待する生徒などについてお話しいただきました。地元紙に掲載されたよ

うに生徒は、「説明を聞いて行きたい学校が増えました。」と、進路に関

する意識が変化しました。 

今後、各高校において体験入学や説明会が実施される予定です。3

年生のみなさんが、自分自身の力で志望校を決定できるよう学校でも

支援していきたいと考えています。 



○ メディアを使いすぎない具体的な対策などもグループでたくさん出たので、夏休みにメディアを使いすぎない 

ように意識したいです。家でのメディアの使い方も家族ともう一度確認してみたいです。（１年 ＫＲ） 

○ 私は中２になってからメディアを使う時間がとても増えました。夜遅くまで使う回数も増えてしまい、寝不足に

なってしまったので、寝るところにもって行かないことや勉強してから使うなどルールを決めて健康的な生活を

したいです。(２年 ＩＭ） 

○ つい使い過ぎしまうことがあるので、受験生という自覚をもって自分のためになるようにメディアを使っていき 

たいと思います。全く使わないのではなく、時間を決めて正しい使い方をしたいです。（３年 ＳＫ） 

 

７月 14 日(木) 2 年生「人生の先輩に学ぶ」 

２年生は、総合的な学習の時間に、人生の先輩から学ぶ貴重な機会を得ました。この学習は、学校と PTA の

共催で行われ、講師の選定や当日の会場運営を PTAが、事前の学習や講話後のまとめを学校で行いました。 

講師を務めてくださったのは、以下の５名の方々です。 

〇南  直樹  様 上越市社会福祉協議会 

〇増村  剛  様 関川水系土地改良区 

〇野崎美由紀 様 保育士  

〇小暮 綱光  様 上越市役所 

〇福井 拓也  様 寺野地区地域おこし協力隊 

ご家庭や地域でも、働くことや職業について話し合うきっかけとなって  

いただければと思います。 

 

令和４年度 板倉中学校後援会役員の皆様のご紹介                        
今年度の後援会代議員会は、昨年に引き続き、書面による決議を行いました。後援会の役員・代議員の皆様

方のご理解とご支援に対して、心から感謝申し上げます。 

申し合わせ事項に基づき、会長は針地区から、副会長は他の４地区から選出された方々とＰＴＡ会長にお引き

受けいただきました。監事は今年度の担当地区から選出いただきました。各地区の皆様からの浄財である後援会

費を有効に活用していきます。後援会役員の方々を下記の表にて紹介させていただきます。 
 

（敬称略） 

 

《 ８月のおもな予定 》                      《 ９月のおもな予定 》 

※ 3年生は、上記の表以外に、「夏季学習会」を、7月 29日、8月 17日、18日、23日に設定しています。 

※ 予定は変更することがあります。あらかじめご了承ください。 

会 長 渡辺 正一（吉 増） 

副会長 

山部：横山 重徳 （山 越） 寺野：丸山  均（久々野） 

宮島：山﨑 和美 （曽根田） 筒方：新井 武司（下関田） 

豊原：三田村 光一（上長嶺） ＰＴＡ会長：福崎 和幸 

監 事 針 ：市村 和正（南中島）  寺野：鈴木 勝治（機 織） 

幹 事 学校：須田 圭一（教 頭）  学校：藤橋 聖子（事務職員） 

１日～ 

5日 

(月)

～

(金) 

1・2・3年生 夏季学習会 5日 (月) 
オープンスクール 

新人各種大会・駅伝大会 壮行式 

７日 (日) 吹奏楽部 サマ―コンサート 9日 (金) 新人各種大会 

19日 (金) 
3年生 第 1回上進連テスト 

1・2年生 学習状況確認日 
21日 (水) 合同駅伝大会 

22日 (月) 体育館ワックスがけ 29日 (木) 新人各種大会 

26日 (金) 2学期始業式  


